
REUNION ARBITRAGE PV N°1  
Le 04/07/25 Saison 2025-2026 

 
 

 

Présents : 
Pierre BOURDET Président, Grégory PASSENEAU, Patrick SALOMON, Clarisse FERRER, Frédérique 
DAURES, Béatrice LATAPIE-BOULOC, Michel PERET, Christophe LAUR, Jérôme ROUGIE, Côme PINSON, 
Guy COULON, Denis THERONDEL, Pierre NOURY, Steven ARTRIERES, Jean-Pierre JASSIN, Tristan 
PLUMECOQ, Rui FERREIRA, Johann CESSES, Raphaël LOPEZ, Christophe BOUSQUET, Aurore BOUDOU, 
Ethan OLIER, Thierry OLIIER, Nicolas VAYSSIERE, Julien MAZARS, Mathieu MAUGEAIS, Jérémy AZA. 
 
******************************************************************************* 
 
Mot d’accueil du Président :  
Remerciements de la présence des arbitres, de membres de clubs, de membres du CODIR dans une 
démarche de construction et de perspectives pour la Saison 2025- 2026. 
 

2 QUELQUES RAPPELS : 
 
• Organisation du District de l’Aveyron : Comité Directeur, salariés, Commissions, bénévoles, 
budget. 
 
• Composition du BUREAU du DAF : 

Président : Pierre BOURDET, Vice-Président : Patrick MARITAN, Vice-Président Délégué : Gré-
gory PASSENEAU 

Secrétaire Générale : Béatrice LATAPIE-BOULOC, Secrétaire Générale Adjointe : Annie CLUZEL 

Trésorière Générale : Clarisse FERRER, Trésorier Général Adjoint : Bernard BORG  
Responsable du Pôle Sportif : Jean-Marc ANSELMI 

 

• Présentation du Territoire 12/48 

             • Fonctionnement : Le CODIR se réunit tous les mois 

Toutes les commissions y sont représentées dont la C.D.A par son Président qui est INVITE  
et par le représentant des arbitres CODIR qui siège à la C.D.A. 
Systématiquement, il y a un tour de table ou chaque responsable de commission prend  
la parole et peut exprimer tous les sujets dont il a envie de parler … 

Un membre du CODIR en la personne de Béatrice LATAPIE-BOULOC fait partie de la C.D.A. et 
est donc à même de transmettre toutes les demandes qui émanent de l’Instance en appui du 
Président de la C.D.A. 

 
             • Les actions « emblématiques » de la C.D.A. et du CODIR :  
 

- Arbitrage à 3 pour la D1 

- Test carton BLANC 

- Valorisation des arbitres côté financier  
- Mise en place du 2 pour 1 pour couvrir les clubs  
- Panneau RESPECT D1 puis D2 
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3 QUELQUES PROPOSITIONS : 
 

→ Organisation des ETATS GENERAUX de l’ARBITRAGE 9H / 13H ou 18H / 22H Réunion de 
l’ensemble des arbitres courant septembre 2025 

°Partie commune définissant les thèmes qui vont être abordés : 1H 

• Recrutement et Fidélisation  
• Suivi des JEUNES 

• Relation avec les clubs  
• Incivilités : Propositions concrètes 

°Partie travail de groupe sur les thèmes choisis et un animateur désigné : 1H30 

°Partie RESTITUTION des travaux de groupe : 1H20  
°Décisions – mise en place de certains actions – Conclusion : 30 mn  
Buffet convivial 

 
→ Mise en place du CARTON BLANC uniquement à destination du banc … 
 
→ Point visio « immédiate » le dimanche soir si souci dans le week-end lié à un arbitre 

     ° L’arbitre 

     ° Le Président de la CDA 

     ° Un membre du CODIR  
     …. 
 

→ Caméra à tester sur quelques matchs dits « sensibles » / Prêt District ARIEGE. 
 

→ Mise en place d’une FEUILLE DE ROUTE par le CODIR vis-à-vis de la C.D.A 

 

→ Se servir de l’outil Section filière ARBITRAGE au lycée MONTEIL nouveauté extra pour 
notre District Aveyron  
 
→ S’appuyer sur un possible CTDA partagé avec le LOT et TARN  
 
→ Créer ensemble la Coupe de l’Aveyron des arbitres 

 
→ Mise en place d’actions valorisant les arbitres, tout type d’actions en soutien dans une 
démarche de responsabilité, droits et devoirs. 

 
 

4 TEMPS D’ECHANGES :  
 

➢ Demandes et thèmes abordés par les arbitres :  
 

• Assurer la Sécurité des arbitres par la gestion du public : à faire par les Présidents des 
clubs, les délégués en réalisant une Formation et frapper leur licence DF pour Délégué 
Formé. 
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• Afficher une charte dans les vestiaires de chaque club, en faire prendre connaissance à 
chaque match. 

 
• Lors des matchs, importance du lien entre l’arbitre et les 2 clubs ce qui peut être renforcé 

par les délégués  
 

• La fidélisation des arbitres : doit passer par les clubs  

 
• Valoriser les bons comportements / fiche de retour au secrétariat du District faite par club 

et arbitre : accueil, état des vestiaires, fait positif exceptionnel. Le club met aussi en avant 
le comportement positif sur un fait exceptionnel. 

 
• Concernant les états généraux Faire un AUDIT avec un questionnaire qui sera envoyé 

rapidement à tous les arbitres. L’étude du questionnaire permettra de faire ressortir des 
thématiques à travailler en constituant des groupes de réflexion en présentiel ou en visio 
par secteur, ou en appel à volontariat. 

 
• Demande que l’Arbitre de D1 soit observé qu’une seule fois et que les plus jeunes ou 

novices soient observés 2 fois, intéressant pour renforcer la formation. 
 

• Trop peu d’arbitres aveyronnais sont en Ligue, difficultés des déplacements. 
 

• Accompagnement des jeunes arbitres pôle jeunes à dynamiser. 
 

• Unanimité pour que les U17 G soient arbitrés par arbitres seniors. 
 

• Stage de rentrée : le test du Cooper est-il obligatoire ? Demande d’avoir un point sur la 
posture, le relationnel. 
 

• Echanges autour du nombre de matchs pour les arbitres. 
 

• Validation de la mise à l’honneur des arbitres, voir la formule, lien avec la commission 
Valorisation des Bénévoles.  
 

• Validation des tests des caméras : intéressant pour l’arbitre, les joueurs, être en adéquation 
avec les règlements FFF pour l’utilisation. 
 

- Actions principales validées par les arbitres présents :  
 

 
 
 
 
 

• Assurer une formation des délégués. 
• Valoriser les bons comportements /instaurer une fiche  
• Faire un AUDIT avec un questionnaire auprès de tous les arbitres. 
• Mettre le carton blanc au niveau du banc pour la saison 2025-2026 et le 

généraliser sur toutes les compétitions. 
• Mise à l‘honneur des arbitres. 
• Faire test avec les caméras. 
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5 ENGAGEMENT :  

 
La constitution de la CDA prend forme avec l’engagement de plusieurs arbitres.  
Nous les remercions chaleureusement. 
 

La réunion s’est terminée autour d’un buffet convivial. 
 

 

 La Secrétaire Générale                                                                                                      Le Président  

 

 

 

Béatrice LATAPIE-BOULOC                                                                                                  Pierre BOURDET  


